
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 17.01.12 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - UwE/026(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     
Ausschuss für Umwelt und 

Energie 
Dienstag, Altes Rathaus, 

Franckesaal 
17:00Uhr 19:15Uhr 

     
 08.11.2011    
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
 
  Öffentliche Sitzung 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 18.10.2011 
  
  
4 Beschlussvorlagen 
4.1 Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der Landeshauptstadt 

Magdeburg mit dem zugrunde liegenden Leitbild der 
Stadtentwicklung 

DS0368/10

4.1.1 Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der Landeshauptstadt 
Magdeburg mit dem zugrunde liegenden Leitbild der 
Stadtentwicklung 

DS0368/10/2

4.1.2 Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der Landeshauptstadt 
Magdeburg mit dem 
zugrunde liegenden Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/3

4.2 Vorhabenbezogener Bebauungsplan westlich der Straße 
Kümmelsberg 

DS0251/11

4.3 Verhabenbezogener Bebauungsplan westlich der Straße 
Kümmelsberg 

DS0251/11/1

4.4 Vorhabenbezogener Bebauungsplan westlich der Straße 
Kümmelsberg 

DS0251/11/2

4.5 2. Änderung des rechtsv. B-Planes Nr. 301-2 "Olvenstedt 5.2" - 
Einleitung Satzungsverfahren vorhabenbezogener Bebauungsplan 
Nr. 301-2.1 "Carl-Krayl-Ring" 

DS0258/11
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4.6 Vorplanung für die Sanierung des "Gröninger Bades", Gröninger 

Straße 2 in 39122 Magdeburg im Rahmen des Bund-Länder-
Programms "Förderung von Stadtteilen mit besonderem 
Entwicklungsbedarf - die soziale Stadt" 

DS0271/11

4.7 Satzung zum vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 354-2.1 
"Wohnpark Frankefelde" 

DS0345/11

4.8 Einleitung des Satzungsverfahrens für den vorhabenbezogenen 
Bebauungsplan Nr. 349-4.1 "Osterweddinger Straße 30" 

DS0351/11

  
  
5 Anträge 
5.1 Ökostrom in der Landeshauptstadt Magdeburg A0086/11
5.2 Ökostrom in der Landeshauptstadt Magdeburg A0086/11/1
5.3 Ökostrom in der Landeshauptstadt Magdeburg S0210/11
5.4 Kurz- und mittelfristige Maßnahmen zur verkehrlichen Entlastung 

der südöstlichen Stadtteile 
A0133/11

5.4.1 Kurz- und mittelfristige Maßnahmen zur verkehrlichen Entlastung 
der südöstlichen Stadtteile 

A0133/11/1

5.5 Kurz- und mittelfristige Maßnahmen zur verkehrlichen Entlastung 
der südöstlichen Stadtteile 

S0256/11

  
  
6 Informationen 
6.1 Sachstandsbericht zum Lärmaktionsplan I0208/11
 
 

 

7 Verschiedenes 
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Wendenkampf, Oliver A. Dipl. Biol.  
Mitglieder des Gremiums 
Schuster, Frank  
Krause, Bernd  
Theile, Frank  
Bock, Andreas 
Tietge, Heinz  
Stern, Reinhard  
   

 

Sachkundige Einwohner/innen 
Jannack, Dennis  
Zischkale, Uwe  
 
Entschuldigt fehlten: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Heller, Werner 
 
Sachkundige Einwohner/innen 
Fassl, Josef  
 
 
Herr Platz     Bg I 
Herr Warschun    Amt 31, AL 
Herr Schulze     Amt 31 
Frau Körtge     Amt 31, Protokoll 
Herr Wrede-Pummerer   Amt 61 
Frau Baumgart    Amt 61 
Frau Dr. Perlich    Amt 61 
Frau Frost     FBL 23 
Herr Ulrich     BL KGm 
Frau Siebert     Eb KGm 
Herr Hohmann    Eb KGm 
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Stadtrat Wendenkampf eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Herr Stadtrat Wendenkampf stellt den GO-Antrag den TOP 4.1 – Integriertes 
Stadtentwicklungskonzept 2025 der LH Magdeburg mit dem zugrunde liegenden Leitbild der 
Stadtentwicklung DS0368/10 auf die Dezembersitzung zu vertagen. Abstimmung: 6-0-1 
Herr Stadtrat Bock bittet um eine Aussprache zum TOP 6.1 – Sachstandsbericht zum 
Lärmaktionsplan. 
Zu - Verschiedenes - meldet Herr Stadtrat Wendenkampf die „Verleihung des Umweltpreises“ 
an.  
 
Abstimmung der geänderten TO:  7-0-0 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 18.10.2011 
 
Die Niederschrift vom 18.10.2011 wird genehmigt. 
 
Abstimmung:   3-0-4 
 
4. Beschlussvorlagen 
4.1. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10

4.1.1. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 
Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/2

4.1.2. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 
Landeshauptstadt Magdeburg mit dem 
zugrunde liegenden Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/3

 
Die Behandlung der DS0368/10 wurde vertagt. 
Die Behandlung der DS0368/10/2 wurde vertagt. 
Die Behandlung der DS0368/10/3 wurde vertagt. 
 
4.2. Vorhabenbezogener Bebauungsplan westlich der Straße 

Kümmelsberg 
DS0251/11

4.3. Verhabenbezogener Bebauungsplan westlich der Straße 
Kümmelsberg 

DS0251/11/1

4.4. Vorhabenbezogener Bebauungsplan westlich der Straße 
Kümmelsberg 

DS0251/11/2

 
Herr Wrede-Pummerer – Amt 61 – bringt die DS ein.  
Herr Stadtrat Stern stellt den GO Antrag die DS auf die kommende Dezembersitzung zu 
vertagen. Abstimmung: 7-0-0 
 
Die Behandlung der DS0251/11 wurde vertagt. 
Die Behandlung der DS0251/11/1 wurde vertagt. 
Die Behandlung der DS0251/11/2 wurde vertagt. 
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4.5. 2. Änderung des rechtsv. B-Planes Nr. 301-2 "Olvenstedt 5.2" - 

Einleitung Satzungsverfahren vorhabenbezogener 
Bebauungsplan Nr. 301-2.1 "Carl-Krayl-Ring" 

DS0258/11

 
Frau Dr. Perlich – Amt 61 – stellt die DS vor.  
Herr Stadtrat Krause begrüßt die Bebauung auf dieser Fläche und begründet dies kurz. 
 
Abstimmung:   5-0-2 
 
4.6. Vorplanung für die Sanierung des "Gröninger Bades", Gröninger 

Straße 2 in 39122 Magdeburg im Rahmen des Bund-Länder-
Programms "Förderung von Stadtteilen mit besonderem 
Entwicklungsbedarf - die soziale Stadt" 

DS0271/11

 
Frau Siebert – Eb KGm – stellt die Vorplanung für die Sanierung des Gröninger Bades vor. 
Herr Stadtrat Stern fragt nach den geplanten Bepflanzungen der Freiflächen und danach, wie es 
mit der Wärmedämmung aussehe. Frau Siebert erläutert, dass man dem Denkmalschutz 
Rechnung trage und daher keine Wärmedämmung vorgesehen sei.  
Auf Nachfrage Herrn Stadtrat Theiles nach der Wirtschaftlichkeit der Photovoltaikanlage wird 
dieses Thema tiefgehender zwischen Herrn Ulrich, Herrn Stadtrat Theile sowie Herrn Hohmann. 
erörtert. 
 
Abstimmung:   6-0-1 
 
4.7. Satzung zum vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 354-2.1 

"Wohnpark Frankefelde" 
DS0345/11

 
Herr Wrede-Pummerer – Amt 61 – bringt die DS ein.  
Herr Stadtrat Wendenkampf fragt, ob die Nachpflanzungen für die abgeholzten Bäume erfolgt 
seien. Herr Warschun – AL 31 – erläutert, dass der Bilanzierungsstand der sei, der vor Rodung 
bestanden habe. Herr Schulze gibt weitere Informationen zum Sachstand.  
Herr Stadtrat Stern möchte wissen, ob Nachkontrollen geplant seien. Dies wird von Herrn 
Warschun bejaht.  
 
Abstimmung:   7-0-0 
 
4.8. Einleitung des Satzungsverfahrens für den vorhabenbezogenen 

Bebauungsplan Nr. 349-4.1 "Osterweddinger Straße 30" 
DS0351/11

 
Herr Wrede-Pummerer – Amt 61 – stellt die DS vor.  
Herr Stadtrat Bock fragt nach, wie weit aus Planungssicht der Außenbereich noch überplant 
werden soll (Flächennutzungsplan). Herr Wrede-Pummerer – Amt 61 - verweist auf die 
Aussagen des Integrierten Stadtentwicklungskonzepts. 
 
Abstimmung:   6-0-1 
 
5. Anträge 
5.1. Ökostrom in der Landeshauptstadt Magdeburg A0086/11
5.2. Ökostrom in der Landeshauptstadt Magdeburg A0086/11/1
5.3. Ökostrom in der Landeshauptstadt Magdeburg S0210/11
 
Herr Ulrich – BL KGm – stellt die Stellungnahme der Verwaltung vor.  
Herr Stadtrat Wendenkampf fragt nach der Höhe der CO2- Reduzierung. Herr Jannack möchte 
wissen, ob es bereits Städte in Sachsen-Anhalt gebe, die Ökostrom beziehen. Herr Stadtrat 
Bock fragt nach dem Einsparpotential durch fifty/fifty. 
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Herr Warschun – AL 31 – erläutert, dass bereits viele Städte auf Ökostrom umgestiegen seien, 
ob sich allerdings Städte aus Sachsen-Anhalt darunter befänden, entziehe sich seiner Kenntnis. 
Für Magdeburg empfiehlt er, eine klare Entscheidung des Stadtrates zum Bezug von Ökostrom, 
unter Benennung der dafür zur Verfügung zu stellenden finanziellen Mittel. Auch er halte diesen 
Antrag für sinnvoll; er sei aber in der Gesamtsicht eher schwierig umzusetzen. Das 
Einsparpotential durch fifty/fifty beläuft sich nach Angaben Herrn Warschuns auf bisher ca. 
120.000 €.  
Herr Stadtrat Wendenkampf möchte wissen, wann die Verträge für die derzeitige 
Stromversorgung auslaufen. Herr Ulrich verweist in diesem Punkt auf die Zuständigkeit des 
Finanzbereiches  und kann daher dazu keine Antwort geben.  
Für Herrn Stadtrat Stern ist die von der Verwaltung vorgelegte Stellungnahme aussagekräftig. 
Er persönlich sehe einen Einspareffekt eher in Energiesparmaßnahmen in der Verwaltung. 
 
Abstimmung A0086/11/1 1-3-3 
Abstimmung A0086/11 1-5-0 
Die S0210/11 wird zur Kenntnis genommen. 
 
5.4. Kurz- und mittelfristige Maßnahmen zur verkehrlichen 

Entlastung der südöstlichen Stadtteile 
A0133/11

5.4.1. Kurz- und mittelfristige Maßnahmen zur verkehrlichen 
Entlastung der südöstlichen Stadtteile 

A0133/11/1

5.5. Kurz- und mittelfristige Maßnahmen zur verkehrlichen 
Entlastung der südöstlichen Stadtteile 

S0256/11

 
Herr Stadtrat Wendenkampf stellt den Änderungsantrag vor.  
Frau Baumgart erläutert, dass es keine erneute Verkehrszählung gebe.  
Herr Stadtrat Stern erläutert den Inhalt des Antrages 0133/11 und begründet ihn ausführlich.  
Es schließt sich eine Diskussion an.  
 
Abstimmung A0133/11/1   4-0-2 
Abstimmung A0133/11   4-1-1 
Die S0256/11 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6. Informationen 
6.1. Sachstandsbericht zum Lärmaktionsplan I0208/11
 
Herr Schulze – Amt 31 – erläutert die Information.  
Danach würden bis Mitte 2012 die Lärmkarten für die Hauptverkehrsstraßen mit täglich >8000 
Kfz. vorliegen. Bis Mitte 2013 sei hierzu eine Lärmaktionsplanung vorzulegen.  
Herr Stadtrat Bock fragt hinsichtlich der Erfassung der Eisenbahnstrecken nach. Herr Schulze 
verweist darauf, dass die zuvor genannten Termine auch für Eisenbahnstrecken gelten würden. 
Hierfür sei das Eisenbahnbundesamt verantwortlich. Herr Stadtrat Bock fragt nach der 
Möglichkeit, dazu an das Eisenbahnbundesamt heranzutreten. Herr Schulze weist darauf hin, 
dass dies wohl möglich sei, aber das Verfahren in keiner Weise beschleunige. Das 
Eisenbahnbundesamt veröffentlicht die Lärmkarten auf seinen Internetseiten, bei Interesse 
könnten die Karten dort jederzeit eingesehen werden.  
 
Die Information wird zur Kenntnis genommen. 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Stadtrat Wendenkampf kritisiert, dass in Bezug auf die Besetzung der Jury zur Verleihung 
des Magdeburger Umweltpreises 2011 der Umweltausschuss nicht angefragt worden sei. 
Schließlich gebe es eine DS aus dem Jahr 2008, in der in der Begründung als mögliches 
Jurymitglied, der Vorsitzende des Umweltausschusses genannt werde. Auch die dargebotene 
Musik würdigt er kritisch.  
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Herr Platz – Bg I – lobt zunächst die durchgeführte Veranstaltung und hebt deren Wert im 
Hinblick auf viele vergleichbare Städte hervor. Es handele sich um eine Auftakt-Preisverleihung, 
in der man bewusst den Schwerpunkt in Richtung der wissenschaftlichen Begleitung gelegt 
habe. Eine Einbeziehung der politischen Ebene sei aber für die weiteren Umweltpreise 
keineswegs ausgeschlossen.  
Herr Warschun ergänzt dazu, dass im Hinblick auf die Sponsoren die Besetzung der Jury aus 
Forschung und Wirtschaft erfolgt sei.  
Herr Stadtrat Theile unterstützt die Kritik des Ausschussvorsitzenden. Künftig sollte gewählten 
Vertretern der Landeshauptstadt eine Beteiligung eingeräumt werden.  
 
 

Der Ausschussvorsitzende beendet die Sitzung. Ende der Sitzung 19:15 Uhr 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
gez. Dipl. Biol. Oliver A. Wendenkampf gez. Kati Körtge 
Vorsitzender Schriftführerin 
 


